



高秀內大
長部科精神

内に受け入れる専用病棟も備えている。身体と精神を合併した患者の受け皿は県内では不足していて、同院

やまなし 医療最前線 流れをつくる

県内唯一の3次救急医療機関として、命に関わる重篤な患者を24時間体制で受け入れている山梨県立中央病院。あらゆる状況に対応するため、精神疾患の患者が重い病気やけがをした場合

精神科部長の大内秀高医師は「専用病棟を整備したことで安全な治療ができるようになった」と話している。

病棟は「精神身体合併症病棟」と呼ばれ、四つの個室がある。けがや病気など

で救急搬送された患者に入院が必要な精神症状がある場合、身体的治療と精神的治療を並行して行う専用の精神科病棟となつていて、2019年11月、同院の高度救命救急センターに併設する形で整備した。

専用病棟は看護師2人が24時間常駐し、薬剤師、精神保健福祉士、心理士、リハビリスタッフなどの多職種チームで対応する。精神科医とともに、患者の身体的な状況に応じて救急科、内科、外科などの専門医が

0人以上で推移している。稼働から2年以上が経過した専用病棟でも、受け入れた患者のうち重い外傷を負った自殺企図者が約半数を占める。

精神身体合併症患者受け入れ 専用病棟で治療同時並行

大内医師によると、心身加わり、同時並行で治療を回面の急性期治療で入院が進めていく。

加わり、同時並行で治療を
進めしていく。
「ハリ療法」「整体療法」なども
治療を行い、再企図防止に
も力を入れている」と話す。

必要な患者を受け入れられ
る県内医療機関は限られて
「いわば主治医が2人い
るようなもの。医師間の連

「いわば主治医が2人いるようなもの。医師間の連絡している。

携が進み、早期に精神科医が介入できるようになったことで、より全人的な治療ができる」と。大内医師はそう強調する。

携が進み、早期に精神科医が介入できるようになったことで、より全人的な治療ができる」と強調する。大内医師はそれを紹介する。

全面に課題があつた」（大内医師）。

自殺企図により同院に救急搬送される患者は年10

します
|| 第2、4木曜日に掲載